
TERCERA REUNION NACIONAL DE INFORMACION ESTADISTICA PARA LA
EDUCACION SUPERIOR

Durante los d́ıas 20, 21 y 22 de junio de 1984, se llevó a cabo en las instalaciones de la Universidad de
Guadalajara, la 3a Reunión Nacional de Información Estad́ıstica para la Educación Superior, convocada por
la Dirección General de Programación de la Secretaŕıa de Educación Pública y la Dirección de Estad́ıstica de
la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior, conforme al siguiente programa:

MIERCOLES 20

Se iniciaron las actividades a las 8:30 horas con el registro de participantes, los cuales sumaron la cifra de 100
representantes de las áreas de estad́ıstica de igual número de instituciones de educación superior del páıs.

A las 10:00 horas, se llevó a cabo la ceremonia de inauguración con la presencia del Dr. Jorge Flores
Valdés, Subsecretario de Educación Superior e Investigación Cient́ıfica, el Dr. Rafael Velasco Fernández,
secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior
(ANUIES) y el Lic. Enrique J. Alfaro Anguiano, rector de la Universidad de Guadalajara. Además de estas
personalidades, ocuparon el preśıdium los miembros del comité organizador de la reunión, el Lic. Herculano
Ŕıos Ferrusca, director de Estad́ıstica de la ANUIES y el Lic. Miguel Angel Brambila Raygosa, jefe del
Departamento Técnico de Estad́ısticas de la Dirección General de Programación de la SEP. El acto de
inauguración se inició con las palabras de bienvenida del Lic. Enrique J. Alfaro Anguiano. En seguida, el
Dr. Rafael Velasco Fernández dirigió unas palabras a los participantes y posteriormente el Dr. Jorge Flores
Valdés hizo la declaratoria de inauguración de la reunión.

A las 10:40 horas, la Lic. Patricia Cravioto del Instituto Nacional de Estad́ıstica, Geograf́ıa e Informática
(INEGI) de la SPP, dictó la conferencia “El Servicio Público de Información.” Esta conferencia tuvo la
finalidad de informar a los participantes sobre las estad́ısticas que produce la SPP a través del INEGI, la
cual resultó de interés para los asistentes a la reunión.

Después de un receso, los participantes, organizados en 7 grupos de trabajo, revisaron el cuestionario SEP-
ANUIES-SPP a fin de actualizarlo. A las 16:00 horas se llevó a cabo la sesión plenaria donde los relatores
de cada una de las mesas de trabajo leyó sus conclusiones y recomendaciones sobre el cuestionario. Estos
mismos relatores junto con el relator de la sesión plenaria, fueron los encargados de redactar las conclusiones
y recomendaciones generales acerca del cuestionario.

JUEVES 21

A las 9:00 horas, se iniciaron las actividades con la conferencia “El Impacto de las Computadoras en las Ins-
tituciones de Educación Superior”, impartida por el Dr Enrique Calderón Alzati, presidente de la Fundación
Arturo Rosenblueth, A. C., la cual resultó interesante por la amplia información que dio el conferencista
sobre el tema.

A las 10:00 horas, los mismos 7 grupos de trabajo, pero con diferentes relatores, analizaron y discutieron
el documento preliminar sobre el glosario para uso estad́ıstico en educación superior, que con anticipación
les hab́ıa enviado el comité organizador a cada uno de los participantes. A las 12:00 horas, se llevó a cabo
la sesión plenaria para la lectura de las conclusiones y recomendaciones de cada mesa de trabajo sobre el
glosario. Este nuevo grupo de relatores y el relator de la sesión plenaria se encargó de elaborar las conclusiones
y recomendaciones generales sobre el glosario.

Por la tarde se hizo un recorrido por la ciudad de Guadalajara, visitándose lugares como el Instituto Cultural
Cabañas, el Palacio de Gobierno y el Paraninfo de la Universidad de Guadalajara.

VIERNES 22

A las 9:00 horas, las mismas mesas de trabajo con diferentes coordinadores y relatores, iniciaron la discusión
sobre las proposiciones para el establecimiento de una ficha única de registro (de datos de alumnos de primer
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ingreso y reingreso) en educación superior, para lo cual se les entregó un documento sobre una muestra de
35 solicitudes de inscripción a educación superior.

A las 11:00 horas, se llevó a cabo la sesión plenaria para escuchar la lectura de las conclusiones y recomen-
daciones de las mesas de trabajo y, como en los casos anteriores, los relatores de las mesas y el relator de la
sesión plenaria se encargaron de redactar las conclusiones y recomendaciones generales sobre el tema de la
ficha única de registro de datos.

A las 16:00 horas, se llevó a cabo la sesión plenaria para conocer las conclusiones y recomendaciones generales
a las que llegaron las mesas de trabajo en cada uno de los temas que se discutieron, expuestas a continuación
en forma resumida:

1. Sobre el cuestionario estad́ıstico SEP-ANUIES-SPP, se concluyó que son adecuados tanto las fechas de
env́ıo de los cuestionarios como los conductos utilizados para su distribución. Se previno que el plazo de
entrega por parte de las instituciones, se contabilice a partir de la fecha en que son recibidos. También se
recomendó diseñar una forma para captar la información de alumnos de postgrado.

2. Respecto del glosario de términos, se acordó proseguir su elaboración y se sugirió para ello formar un
nuevo grupo de trabajo. Además, los participantes se comprometieron a enviar al comité organizador de
la reunión sus aportaciones en un plazo que vence el 30 de agosto.

3. En relación a la ficha única de registro, se llegó a la conclusión de que śı es conveniente que todas las
instituciones de educación superior incluyan las preguntas básicas (edad, sexo, nacionalidad y procedencia,
considerando el lugar donde se estudió el bachillerato y el tipo de escuela) en las solicitudes de inscripción,
puesto que son necesarias para contestar los cuestionarios SEP-ANUIES-SPP.

A las 17:00 horas, se llevó a cabo el acto de clausura de la reunión, con la presencia en el preśıdium del
Ing. Iván Wizard Lara, jefe del Departamento Escolar de la Universidad de Guadalajara, el Ing. Daniel Ŕıos
Cantú, jefe del Departamento de Programación de la USED del Estado de Jalisco, el Lic. J. Carlos Mora
López, director de Relaciones Públicas de la Universidad de Guadalajara, el Lic. Herculano Ŕıos Ferrusca,
el Lic. Miguel Angel Brambila Raygosa, del Comité Organizador y otros funcionarios de la USED, de la
Universidad de Guadalajara y de la ANUIES. Una vez instalado el preśıdium, el Lic. Miguel Angel Brambila
agradeció a los asistentes su participación, a la Universidad de Guadalajara el haber aceptado ser la sede de
la reunión y por el apoyo que brindó al comité organizador, a través de la Dirección de Relaciones Públicas,
para que la reunión tuviera éxito y, en general, a todas las personas que de alguna forma ayudaron en la
realización de este evento. En seguida, el Ing. Daniel Ŕıos Cantú dirigió unas palabras a los participantes
y finalmente el Ing. Iván Wizard, con la representación del Sr. Rector de la Universidad de Guadalajara,
declaró clausurada la 3a Reunión Nacional de Información Estad́ıstica para la Educación Superior.
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